

ON EN PARLE

Hier, Palettes Artois services et l'APF ont envoyé dix tonnes de bouchons en plastique dans l'Oise

C'était le grand jour hier pour l'APF du secteur. L'Association des paralysés de France était chez son bienfaiteur à Divion pour le premier départ de bouchons en plastique dans une usine de transformation. Une étape importante pour ces deux partenaires qui ont redonné du sens et un intérêt à la collecte de bouchons. Près de dix tonnes de bouchons sont arrivées dans l'Oise hier après-midi.

Pascal Bloquez, patron de Palette Artois services, n'est pas un industriel comme les autres. Le patron divionnais s'est lancé un défi il y a deux ans : répondre à l'appel de l'APF qui cherchait à poursuivre sa collecte de bouchons. L'entrepreneur leur a apporté plus qu'une réponse, une solution et un coup de main providentiel. Un geste « *totallement désintéressé* » qui est finalement allé bien au-delà du soutien. Depuis près de deux ans, Palettes Artois Services est devenu le centre de collecte de bouchons du secteur.

Cet hiver, les bénévoles sont venus trier sur un tapis roulant de récupération les 60 m³ partis hier dans l'Oise. Une quantité impres-



Deux bennes de 30 m³ ont été livrées hier après-midi dans l'Oise.

sionnante de plastique, deux piscines de bouchons dans lesquelles on plongerait volontiers.

Pour cette première livraison, quelques pensionnaires du foyer Saint-François ont été invités. Il ne pouvait en être autrement puisque ces derniers se sont associés

naturellement au projet. Certains ayant participé au tri. Joseph Vallantin Dulac, directeur de l'APF, et Pascal Bloquez y voient là

une nouvelle démarche à développer, un lien supplémentaire sur la toile que les deux hommes et les bénévoles sont en train de tis-

ser autour de ces opercules en plastique, un « *comité du bouchon* » comme le nomme le directeur.

Efficacité redoutable

Quand Joseph Vallantin Dulac pense solidarité, échange, Pascal

Bloquez y ajoute une touche d'efficacité et de productivité. C'est comme ça que ces bouchons autrefois triés dans un garage à Béthune sont aujourd'hui traités quasiment comme un produit industriel. L'entrepreneur, avec ses relations, a sensibilisé à la collecte des collègues de l'industrie, de la grande distribution et voit encore plus grand. Joseph Vallantin Dulac, lui, espère associer à la démarche la section héminoise de l'APF, si proche de Divion via la rocade minière. Et pourquoi pas travailler conjointement avec Neux environnement qui pourrait aussi profiter de l'aide logistique de l'industriel qui a également fait valoir son pouvoir de négociation. La tonne de bouchons a été négociée à près de 300 €, tarif que l'association n'aurait sûrement pas réussi à obtenir.

Avec cet argent, l'APF a de quoi faire le bonheur de nombreux bénéficiaires (voyage, adaptation de véhicule, fauteuil...). Et selon Pascal Bloquez, le rythme va s'accélérer à Divion puisqu'il espère faire trois livraisons par an. Ce n'est pas l'APF qui va s'en plaindre. ■

MATTHIEU BOTTE

www.apf.asso.fr/ Pour la collecte : ☎ 03 91 80 01 01.